

# CONFERENCE de Guilherme Lassance

Le séminaire Théorie Histoire Projet, « Généalogie du projet contemporaine », en association avec le Laboratoire Infrastructure Architecture Territoire (LIAT), invite l'architecte Guilherme Lassance.

A l'ENSA Paris-Malaquais, 14 rue Bonaparte, 75006 Paris, salle 206.  
Le jeudi 5 janvier 2017 à 14h30.

« Infrastructures et centralités urbaines dans la ville post-olympique ».



La décision de localiser l'essentiel des installations des JO 2016 dans les périphéries Ouest de Rio de Janeiro ouvre de nouvelles perspectives pour repenser le développement de la ville. Le renforcement de sa nature polycentrique devrait permettre de redistribuer les offres d'emploi en les associant davantage aux lieux de résidence à fin, entre autres, d'éviter les mouvements pendulaires centre-périphérie et optimiser les infrastructures installées. Mais pour cela, il faudra inventer les typologies architecturales et urbaines compatibles avec la création d'intensités urbaines en dehors du centre-ville qui ne soient pas limitées aux seuls pôles de transport mais comprennent aussi l'urbanité nécessaire à ces nouvelles centralités alternatives et complémentaires.

Guilherme Lassance est architecte, docteur en architecture et professeur à Université Fédérale de Rio de Janeiro où il enseigne le projet architectural et urbain et dirige des recherches sur l'architecture comme infrastructure métropolitaine. Il est l'auteur de l'ouvrage *Rio Metropolitano* (2014).